
Carlos Viacava 

“Fez medicina em Campinas, era o orgulho do pai. Ótimo tio, solidário, amigo”.  

 Célia Leitão  

 “É um dos propagadores da ideia de que a saúde coletiva brasileira se baseia na divulgação de 

informações. E a saúde coletiva foi sendo desenhada por essas informações”.  

 Lígia Bahia 

“Disciplinado, ético no trabalho, autônomo, generoso, sabe o valor da coisa pública” 

 Maria Dutihl 

“Chico foi tenor do centro acadêmico da Faculdade de Medicina da Unicamp. Era uma liderança 

cultural, amante de música erudita. Apoia o desenvolvimento e o uso de sistemas de informação 

em saúde desde os anos 80”.  

Célia Landmann 

 “Ele sempre trabalhou com instrumentos que servissem de avaliação do sistema de saúde 

brasileiro”. 

 Claudia Travassos 

“É uma das pessoas que mais conhece bancos de dados secundários no Brasil, é perseverante 

nos trabalhos. Ele sempre tornou esses dados disponíveis e facilitou o uso para pesquisadores e 

gestores”.  

Paulo Buss 

“Minhas relações com Chico Viacava remontam ao tempo que ele chegou ao Rio de Janeiro. Sua 

'fama' como intelectual da saúde pública já estava construída e ele vinha agregar qualidade ao 

conjunto de pesquisadores em saúde coletiva aqui do Rio. Foi fundamental sua atuação na 

FINEP, apoiando os projetos que nos últimos 35-40 anos deram substância respeitada ao campo 

técnico-cientifico da saúde pública-saúde coletiva brasileiro. Quando veio para a Fiocruz 

comemoramos sua agregação ao nosso corpo de profissionais. Quando saiu o Informe 2000 

sobre Sistemas de Saúde no Mundo da Organização Mundial da Saúde ficamos indignados. 

Como diretor da ENSP convoquei o Chico e outros especialistas que fizeram uma análise 

extremamente qualificada do Informe que contribui para desmitifica-lo de suas pretensões 

arrogantes e hegemônicas. Chico acabou por se tornar um dos maiores especialistas em 

avaliação de sistemas de saúde da América Latina - área na qual o ICIT tem inegavelmente se 

destacado. O PROADESS que ele dirige foi instituído em 2003, quando eu era presidente da 

Fiocruz, não esqueço, pela persistência do Chico e da Celia Landman. Por tudo isto, e pelo muito 

que não consigo dizer em tão poucas linhas, o Chico é plenamente merecedor de Pesquisador 

Emérito da Fiocruz”.  

Christovam Barcellos 

“O Francisco Viacava é um lutador do uso de bancos de dados da saúde por todos: 
pesquisadores, gestores e cidadãos. E ele tem feito isso, por meio de uma participação intensa 
e persistente em diversos foruns e na formação de alunos e pesquisadores sobre este tema”. 

 


